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Protokoll HV KSV-Tennis-Sparte 
21.02.2013 
Beginn: 20:05Uhr Ende: 22:05Uhr 
Meinkenhof Kummerfeld 
 
 

 
1. Begrüßung 

Heiner begrüßt die Anwesenden und stellt fest, dass die Einladung fristgerecht 
zugestellt wurde. Die Versammlung ist beschlussfähig. Erweiterungen der 
Tagesordnung  liegen schriftlich  nicht vor und werden in der Versammlung nicht  
beantragt. 
Begrüßung der Gäste: Hannsjürgen Bohland, Bürgermeister, und  
   Wolfgang Ständer, Vorsitzender des Kummerfelder SV 
Insgesamt sind 20 Mitglieder und die beiden Gäste anwesend. 
 

2. Genehmigung des Protokolls vom 8.03.2012 
Zum Protokoll der letztjährigen Sitzung gibt es keine Anmerkungen. Es wird in der 
vorliegenden Form bewilligt 

Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 

3. Berichte der Spartenleitung 
 

3.1. Vorsitzender – Heiner Gers-Barlag 
Heiner bedankt sich für die gute Zusammenarbeit bei den Vorstandskollegen und bei 
der Gemeinde sowie dem Hauptvereinsvorstand. Die gute Unterstützung erlaubte eine 
überwiegend reibungsfreie Leitung der Sparte. 
 
Wir verfügen über eine sehr schöne Anlage, die über die letzten Jahre immer wieder 
durch geeignete Massnahmen verschönert und in Stand gesetzt wurde. Heiner geht die 
diesjährigen Termine zum Platzaufbau und zur Pflege, wie mit der Einladung be-
kanntgemacht, durch. Der Vorstand hat bei der Gemeinde einen Antrag eingereicht, 
Platz 5 mit einem winterfesten Belag auszustatten. Vorteile sind: Wir bieten unseren 
Mitgliedern über die normalen Sommerspielzeiten mehr Spielmöglichkeiten auf der 
Außenanlage. Es werden Nutzungsmöglichkeiten für (Schul-)kinder geschaffen. Der 
neue Platz würde keine besonderen Anforderungen an Schuhwerk und Pflege stellen. 
Und der jährliche und kostenintensive Platzaufbau (und natürlich der Abbau) würde 
entfallen. Bürgermeister Hannsjürgen Bohland berichtet, dass der Antrag mit wohl-
wollenden Kommentaren an die entsprechenden Gremien zur Diskussion und Ab-
stimmung weitergeleitet wurden. 
 
Die Mitgliederentwicklung ist in diesem Jahr besonders unbefriedigend gewesen. 
Durch den Weggang der LL-Mannschaft und durch weitere Abmeldungen hat sich die 
Mitgliederzahl auf 67 verringert. Mögliche Aktionen, um diese Entwicklung zu stop-
pen bzw. zu drehen, sind: Errichtung des winterfesten Platz als neues Angebot an alle 
Mitglieder. Mehr Werbung, gerade in den Neubaugebieten veranstalten. Events und 
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Aktionen auf dem Platz mit interessanten Angeboten. Finanziell hat die Sparte etliche 
Möglichkeiten.  
 
Benno Fiedler macht den Vorschlag, die ortsansässigen Parteien anzusprechen, um in 
den jeweiligen Parteizeitungen auf die Sportmöglichkeiten hinzuweisen (evtl. Anzeige 
schalten). Dies wird von der Versammlung begrüßt und unterstützt, zumal damit alle 
Kummerfelder Haushalte angesprochen werden. 
 
Die vierjährige Zusammenarbeit mit Björn Meinecke (LL-Mannschaft) wurde im 
Herbst letzten Jahres einvernehmlich beendet. Heiner hebt hervor, dass die gesamte 
Aktion viele Erfahrungen gebracht hat. Insbesondere in den ersten Jahren hatten wir 
eine sehr positive Publicity und vor allem hervorragenden Sport auf unserer Anlage. 
Da der von der Mannschaft zu leistende Platzaufbau zuletzt schleppender verlief und 
etliche Kritik hervorgerufen hat, wurde zum Ende der Saison 2012 die Zusammenar-
beit beendet. Die finanzielle Bilanz nach 4 Jahren weist einen geringen Überschuss 
aus. Das Zusage des Vorstandes, mit einer schwarzen Null herauszugehen, wurde ein-
gehalten. 
 
3.2. Bericht der Kassenwartin - Brigitte Meyer 
- Die Kasse schließt mit einem Überschuss von € 4.480,57. Darin enthalten ist 
ein Gemeindeanteil zur Frühjahrsanierung 2011 in Höhe von € 1.870,20, der erst in 
2012 zur Auszahlung gekommen ist. Bereinigt hätten wir 2012 mit guten € 2.610,37 
abgeschlossen.  
- Brigitte wird gelobt für ihren unermüdlichen und letztendlich erfolgreichen 
Einsatz, die Gelder von säumigen Mitglieder eingeholt zu haben. 
 
- 2012 war finanziell wie erwartet ein akzeptables Jahr. Es macht sich auch in 
diesem Jahr bemerkbar, dass keine Kosten für Jugendtraining angefallen sind. 
- Für 2013 ist zu erwarten, dass die Einnahme durch die geringe Mitgliederzahl 
deutlich abnehmen werden. Da aber keine außergewöhnlichen Belastungen im 2013-
Plan enthalten sind, wird mit einem Plus am Jahresende gerechnet. 
- Die Finanzlage der Sparte kann als solide bezeichnet werden. 
 
3.3. Bericht des Sportwarts -  Benjamin Böge: 
Ergebnisse der Medenspiele 2012 
- Gründung einer Spielgemeinschaft mit dem TC Prisdorf im Herren- und Junioren-
Bereich; Name: SG TC Prisdorf/Kummerfelder SV 
- 4 Mannschaften in Spielgemeinschaft 
o 1. Herren (1. Bezirksklasse)  3. von 6 
o 2. Herren (3. Bezirksklasse)  3. von 5 
o 1. Junioren (1. Bezirksklasse) 1. von 7 (auf) 
o 2. Junioren (3. Bezirksklasse) 1. von 6 (auf) 
- 3 reine Kummerfelder Mannschaften 
o Damen 50 (2. Bezirksklasse)  3. von 5 
o Herren 30 (Landesliga)  2. von 5 
o Herren 50 (3. Bezirksklasse)  4. von 7 
- Erstmals Medenspiele im August 
- Gute bis sehr gute Ergebnisse! Kein Absteiger 
- Zwei Aufsteiger in der Spielgemeinschaft: Beide Junioren Mannschaften 
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Saisoneröffnung 
- Traditionelles Schleifchenturnier am 29. April mit gutem Anklang 
- Verpflegung organisiert durch Herren 50 
 
Tennis-Frühschoppen 
- An den veranstaltungsfreien Wochenenden zwischen und nach den Medenspielen 
angesetzt 
- Insgesamt 6 Sonntage im Juli und August, um 11 Uhr 
 
Mixedmeisterschaften 2012 
- Termin am 4. August; Organisiert durch Damen 50 
- Leider Ankündigung sehr kurzfristig, dadurch nur 6 teilnehmende Paare 
- Sieger: 
o 1. Platz: Anja & Michael Schmidt 
o 2. Platz: Brigitte Meyer & Heiner Gers-Barlag 
o 3. Platz: Petra Stinski & Thorsten Hahne 
- Abends noch gemütliches Zusammensitzen, Verpflegung durch Spieler hat sehr gut 
geklappt 
 
Bürgermeisterpokal beim TuS Appen 
- Am 6. August wie immer mit dem TC Prisdorf, TuS Appen und dem Kummerfelder 
SV 
- Kurzfristig auf Grund von Regen verlegt in die Prisdorfer Halle, gute unbürokrati-
sche Hilfe 
- Wie immer eine nette Veranstaltung 
- Ergebnis: 
o 1. Platz: Prisdorf (85) 
o 2. Platz: Appen (74) 
o 3. Platz: Kummerfeld (34) 
 
Beachtennis 
- Gelungenes Event am 1. September;  
- Organisiert durch Herren II 
- Ausreichend gutes Wetter, dadurch auch gute Beteiligung (16 Spieler = 8 Paare) 
- Bunt gemischte Paarungen: Doppel und Mixed 
- Spontane Anmeldung und Paarungszusammenstellung 
- Ergebnis: 
o 1. Platz: Jörg & Joschka Vedder 
o 2. Platz: Hendrik Meyer & Benno Fiedler 
o 3. Platz: Elke & Heiner Gers- Barlag 
 
Tennis-Spaßtag -  hat nicht stattgefunden 
 
Saisonabschlussturnier 
- Stattgefunden am 29. September, 8 Teilnehmer 
- Idee: Spiel miteinander statt gegeneinander 
- Idee und Organisation durch Heiner 
- Nette Veranstaltung, Modus aber ein bisschen kurz 
- Eventuell Fortführung im nächsten Jahr mit mehr Varianten und längerer Spielzeit 
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4. Bericht der Kassenprüfer  
Die Kassenprüfer,  Petra Stinski und Charlotte Behrendt,  haben die Kasse am 
29.01.2013  geprüft. Sie berichten durch Petra Stinski von der ordnungsgemäßen 
Kassenführung 

 
5. Entlastung des Vorstandes 
            Brigitte Meyer  stellt den Antrag auf Entlastung des Vorstandes. 
            Abstimmungsergebnis:  Einstimmig. 

 
6.  Ausblick Saison 2013 
      Medenspielmannschaften 

- Keine Fortsetzung der Spielgemeinschaft im Herren- und Junioren-Bereich 
- Übernahme der zweiten Herrenmannschaft, restliche Mannschaften wie zuvor an 

Prisdorf 
- 3 Kummerfelder Mannschaften gemeldet 

o Damen 50 (2. Bezirksklasse) 
o Herren (3. Bezirksklasse) 
o Herren 50 (3. Bezirksklasse) 

- Staffeleinteilung wurde bereits veröffentlicht 
- Spielpläne werden in Kürze veröffentlicht 
- Namentliche Mannschaftsmeldungen bis 15.03. 
- Es wird erneut auch noch Medenspiele nach den Sommerferien (Mitte August) ge-

ben! 
- Gravierende Neuerung: Es wird in allen Altersklassen kein dritter Satz mehr ausge-

spielt! 
o Stattdessen ein Match-Tiebreak bis 10 Punkte 
o Wird im Spielbericht immer als 7:6 bzw. 6:7 eingetragen 

 
      Events wie im Vorjahr 

- Saisoneröffnung wieder als buntes Schleifchenturnier, dieses Jahr wieder im Rah-
men der Aktion „Deutschland spielt Tennis“ 

- Frühschoppen an den Wochenenden, an denen keine Medenspiele oder Veranstal-
tungen stattfinden (hauptsächlich in den Sommerferien von Juli bis August) 

o Auf Ankündigungen achten (immer sonntags 11 Uhr) 
- Bürgermeisterpokal im Juli in Prisdorf, hohe Spielerbeteiligung wünschenswert 
- Mixed-Meisterschaften: Wie 2010 und 2011 nach dem bewährten Modus als zwei-

tägiges Turnier, geplant im August 
- Beach-Tennis Anfang September, wie in den Vorjahren 
- Evtl. noch eine weitere Veranstaltung wie ein Spaß-Tag im September 

 
Schultennis 
Heiner spricht an, dass der TC Prisdorf sich um die Ausrichtung der Schultennis AG 
an der neuen Schule bemüht. Unsere Sparte hat momentan wenig Möglichkeiten hier 
ein nachhaltiges Angebot an die Kids und auch an die Schule zu machen.  
Die nachfolgende konstruktive Diskussion mit vielen Beiträgen der Mitglieder zeigt 
auf, dass insgesamt das Thema Jugendarbeit neu und gesamthaft durchdacht werden 
muss. Die jetzige Situation und der Stillstand sind unbefriedigend. Der neue Vorstand 



29.01.2014   5/5 

wird die Vorschläge aufnehmen und überlegen, welche Massnahmen ergriffen werden 
können. 
 

 
7.  Neuwahlen 

Heiner erklärt vor den Neuwahlen, dass er aus beruflichen Gründen nicht zur Wie-
derwahl bereitsteht. Nach insgesamt 11 Jahren Vorstandsarbeit bedankt er sich bei al-
len für die gute Unterstützung und für das ausgesprochene Vertrauen. Auch Benjamin 
Böge steht nicht mehr als Sportwart zur Verfügung. 
 
6.1. 1. Vorsitzender – Vorschlag: Ingo Kienbaum (2 Jahre) 

Abstimmungsergebnis  einstimmig,  
Ingo Kienbaum nimmt die Wahl an 

 
6.2. 2. Vorsitzender - Vorschlag Rolf Uhl (2 Jahre) 

Abstimmungsergebnis  einstimmig,  
Rolf Uhl nimmt die Wahl an 
 

6.3. Sportwart  - alle Anwesenden wurden vorgeschlagen, haben sich jedoch 
nicht zur Wahl gestellt. 
 

6.4. Kassenprüfer – Vorschläge Charlotte Behrendt (Wiederwahl, 2 Jahre) 
Abstimmungsergebnis einstimmig  
Charlotte Behrendt nimmt die Wahl an 
  
 Der Vorstand setzt sich nunmehr zusammen: 

1.   Vorsitzender Ingo Kienbaum 
2.   2. Vorsitzender Rolf Uhl 
3.   Kassenwartin Brigitte Meyer 
4.   Kassenprüfer Charlotte Behrendt 

  Petra Stinski 
 
8.   Verschiedenes 

Benno Fiedler bemängelt unter Zustimmung der Versammlung die hohe Anzahl der 
Mitglieder, die keinen Arbeitsdienst mehr leisten. Er regt an, die Ersatzleistung von 10 
€/h anzuheben. In der Diskussion wird dies nicht als die zielführende Massnahme be-
trachtet. Vielmehr sollen die aktiven Mitglieder anerkennend belohnt werden. 
 
Frank Wohlrath erkundigt sich, ob eine Trainingswand aufgestellt werden könnte. Der 
Aufwand wird hier als enorm gegenüber der erwarteten Nutzung gesehen, daher wird 
der Vorschlag nicht weitergeführt. 

 
Heiner stellt fest, dass es keine weiteren Fragen oder Anregungen gibt und schließt die 
Versammlung um 22:05Uhr. 
 
 
 
 
1. Vorsitzender 
Heiner Gers-Barlag 


